

«El libro vasco en las bibliotecas públicas», hoy, en el Koldo Mitxelena

Con ocasión del cincuentenario de la librería Manterola, referencia obligada de la edición vasca antigua, la familia Arbelaitz, propietaria del establecimiento, y el Koldo Mitxelena han organizado una serie de actividades. Destacan la muestra «Joyerías bibliográficas» y la mesa redonda de hoy sobre los fondos vascos de diversas bibliotecas públicas, entre ellas, la British Library.

DONOSTIA

“El libro vasco en las bibliotecas de uso público” es el título de la mesa redonda que tendrá lugar hoy, a las 19.30, en el KM, centrada en los fondos relacionados con Euskal Herria que poseen algunas instituciones.

Participarán Geoffrey West, de la British Library, Mercedes Dexeus, de la Biblioteca Nacional española, Carmen Gómez, de la Fundación Sancho el Sabio, y Carmen Bilbao, del KM.

El encuentro servirá, según adelantó Frantxi López Landatxe, para poner sobre la mesa algunos retos, como la necesidad de catálogos colectivos o trabajos para localizar obras. Al respecto, Juanjo Arbelaitz, de Manterola, señaló que las carencias son muy importantes. «Para los clásicos del euskara puso como ejemplo, la única referencia con que contamos es el catálogo que hizo Vinson en 1893. Más de cien años después, no sabemos si los libros que él citó siguen existiendo, si están en el mismo sitio o han aparecido nuevos ejemplares. Y saber dónde y en qué estado están estas auténticas joyas es algo fundamental», declaró.

Mañana, otra mesa redonda reunirá a libreros y bibliófilos, representados por María Dolores Arbelaitz y Luis Bardón, los unos, y Joaquín Forradellas y Michel Unzueta, los otros.

Además, con ocasión del cincuentenario, Manterola publicará dos libros. El primero ha salido ya de imprenta y es una edición facsímil de un folleto en inglés de 1700 en el que un autor anónimo realiza una amplia y amena descripción de la Donostia de la época. La edición incluye traducciones en euskara y castellano. El segundo libro será un manuscrito de Manuel Ignacio de Agirre, político del siglo XVIII, titulado “Manifiesto en defensa de los fueros de Gipuzkoa”.